
ATA Nº 019/2014 

Aos 17 (dezessete) dias do mês de Setembro de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas
e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a
Ata Nº018/2014. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de 03 a 17 de Setembro de 2014, merecendo destaque: O ofício nº174/2014 do Gabinete do Prefeito
solicitando o empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para realizar uma Audiência Pública para a
demonstração e avaliação do cumprimento das metas fiscais relativas ao 2º quadrimestre de 2014, no
próximo  dia  30  de  setembro  às  16h.  O ofício  nº175/2014  do  Gabinete  do  Prefeito  solicitando  a
inclusão da planilha em anexo no Projeto de Lei nº069-02/2014 (Lei de Diretrizes Orçamentárias –
2015). Comunicados do Ministério da Educação informando a Liberação de R$ 221.935,96 (duzentos
e vinte e um mil, novecentos e trinta e cinco reais e noventa e seis centavos) destinados para garantir a
execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.  ORDEM DO DIA: O
Projeto de Lei nº059-02/2014 do Executivo  QUE ALTERA REDAÇÃO DE DISPOSITIVOS DA
LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  não entrou na Pauta conforme pedido de
retirada feito pelo Prefeito Municipal. O Projeto de Lei nº069-02/2014 do Executivo QUE DISPÕE
SOBRE  AS  DIRETRIZES  ORÇAMENTÁRIAS  PARA  O  EXERCÍCIO  DE  2015  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS foi apresentado o Ofício GP nº175/2014 solicitando a inclusão de R$
100.000,00 (cem mil reais) no Programa 008, Ação 053- Pac 2- Pavimentação, ficando o total geral
dos programas em R$ 28.600.000,00 (vinte e oito milhões e seiscentos mil reais), o Presidente colocou
em discussão o Projeto de Lei com a inclusão do teor do Ofício GP nº175/2014 e o Vereador José
Flávio  Wilgen  apresentou  a  proposta  de  Emenda  Modificativa  subscrita  por  todos  os  Vereadores,
ficando alterado na LDO 2015 o anexo III – Metas e Prioridades, Programa 005 (execução da ação
legislativa), ação 055 que passará a vigir com a seguinte redação: Ação 055-Aquisição e/ou construção
de prédio para o Legislativo, Produto Prédio adquirido e/ou construído no valor de R$ 500.000,00
(quinhentos mil reais), para suprir os gastos com a Ação 055 serão diminuídos valores dos programas
006 (Apoio Administrativo do Executivo) ficando assim a nova redação: Ação 004-Divulgação Oficial
dos Atos do Executivo, Produto atividade mantida no valor de R$ 45.000,00 (quarenta e cinco mil
reais), e também serão diminuídos valores dos Programas 010 (Ampliação e Manutenção da Frota de
Veículos  e  Máquinas)  ficando assim a  nova redação:  Ação 052-Manutenção Veículos  e  Máquinas
Pesadas, Produto Veículos e máquinas mantidos no valor de R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais),
colocada em votação a Emenda Modificativa foi aprovada por unanimidade, colocado em votação o
Projeto de Lei nº069-02/2014 do Executivo com o teor do ofício GP nº175/2014 e com a Emenda
Modificativa,  o  Projeto  foi  aprovado  por  unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  nº071-02/2014  do
Executivo  QUE  AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  colocado em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei nº072-
02/2014 do Executivo QUE REVOGA A LEI Nº1230-01/2013 E DÁ NOVA DENOMINAÇÃO A
LOGRADOURO PÚBLICO LOCALIZADO EM SÃO BENTO,  este  Projeto  ficou retido  para
cumprir prazo regimental. O Projeto de Lei nº073-02/2014 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O
PODER EXECUTIVO A DESAFETAR IMÓVEL QUE DESCREVE, REVOGA LEI Nº1303-
02/2014 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi aprovado por unanimidade.
O Projeto de Lei nº007/2014 do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO,
cumpriu o prazo Regimental e foi aprovado por unanimidade. O PEDIDO DE LICENÇA 003/2014
do  Vereador  José  Flávio  Wilgen,  colocado  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.



 EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: Em nome da família Goerck, o Sr. Virgílio
Goerck solicitou o uso da Tribuna e o Presidente José Carlos Eckert de imediato autorizou. Na Tribuna
o Sr. Virgílio Goerck apresentou um histórico onde enfatizou todas as atividades exercidas pelo seu pai
Theodoro Goerck e agradeceu aos Vereadores pela aprovação do Projeto que concedeu o Nome de Rua
Theodoro  Goerck  para  uma  rua  localizada  no  Distrito  Industrial  ficando  muito  emocionado  pela
homenagem.  O  Vereador  JOÃO  HENRIQUE  DULLIUS  saudou  à  todos,  disse  que  foi  justa  a
homenagem à família de Theodoro Goerck e merecida pelo que representou para o nosso Município e
agora tem uma Rua com a sua denominação. Sobre a notícia apresentada pelo Jornal de Cruzeiro
referente a depredação no Parque Poliesportivo, já fez um ano que indicou que fosse colocado portões
e que após certo horário seriam fechados para o acesso público, e assim se tiver alguém lá dentro após
este horário a Brigada Militar poderia agir e tomar providências, da maneira que está a Brigada é
chamada  e  tem várias  pessoas  no  local  mas  ninguém viu  nada,  sem provas  ela  não  pode  tomar
nenhuma  atitude.  Solicitou  para  a  Mesa  Diretora  da  Câmara  enviar  ofício  para  o  Major  Ivan
solicitando que mande ou venha na Câmara dar explicações sobre Soldados lotados em Cruzeiro e
prestando serviços em outros Municípios, tem épocas, como a Copa do Mundo, aí tem motivos, mas
em Cruzeiro tem um Policial Militar para fazer o trabalho no sábado pela manhã, não adianta tirar de
Cruzeiro e colocar em outro Município, não temos mais condições de admitir o que está acontecendo,
crianças,  idosos,  mulheres  grávidas  sob a  mira  de  armas,  isto  precisa  ser  resolvido,  em qualquer
ocorrência é necessário utilizar reforço de Lajeado. Também precisamos ver e analisar em quem votar
na próxima eleição.  Solicitou providências  numa Rua no Loteamento Popular  que está  em estado
lamentável, tem bastante saibro nos lados e seria necessário juntá-lo e colocar no meio da pista. A
Vereadora  VERA TERESINHA HAUSCHILD  saudou  à  todos,  agradeceu  ao  partido  PDT  e  ao
Vereador  João  Pedro  Nonnenmacher  pela  oportunidade  de  assumir  uma  cadeira  na  Câmara  de
Vereadores e agradeceu aos eleitores pelos 41 (quarenta e um) votos que recebeu na última eleição. A
Vereadora LOVANI WEIAND saudou à todos, saudou em especial à colega Vera pela sua participação
na  Câmara,  sobre  Tradicionalismo  e  Semana  Farroupilha  elogiou  o  trabalho  maravilhoso  da
Comunidade do Sítio, da Escola do Sítio, pelo trabalho da Diretora Ana Lúcia e demais Professores,
pela organização das oficinas, dos desfiles, com pessoas orientando sobre a vestimenta correta do Peão
e da Prenda, muito obrigado e parabéns a este grupo, aos cavalarianos e crianças que participaram.
Sobre a  questão do relógio ponto biométrico,  está  acompanhando a evolução,  ele  exige o dedo e
ninguém pode bater o cartão pelo outro,  foi  adquirido por R$ 3.000,00 (três mil  reais),  agora foi
instalado no Parque de Máquinas e para o ano que vem vai ser instalado em outros setores. Sobre a
polêmica no Rádio referente a falta de medicamentos, o que está faltando custa apenas R$ 6,00 (seis
reais) e as pessoas fazem esta polêmica, a equipe da saúde está de parabéns pelo empenho em resolver
os problemas, vimos que em Lajeado foi dado alta para 30 (trinta) pessoas no Hospital, isso sim que é
grave. Sobre o turno único a cada semana que passa mais municípios estão aderindo, faltam poucos
que ainda não adotaram. Sobre o concurso de Oratória tivemos a participação de 14 (catorze) alunos,
vindos das Escolas São Miguel de Linha Sítio, João de Deus e Jacob Sehn, que foi realizado na Escola
Jacob Sehn, foi um belo espetáculo as apresentações, onde se classificou para representar o nosso
Município a nível Regional no próximo dia 26 (vinte e seis) na Univates de Lajeado, a aluna Rafaela
Bárbara Hallmann, filha de Roque e Iara Hallmann, estando de parabéns como também os demais
alunos  que  participaram.  Referente  a  Brigada  alegou  que  o  Governador  solicitou  que  nossos
Brigadianos  façam  segurança  em  Porto  Alegre  e  nós  ficamos  sofrendo  com  a  criminalidade.  A
Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou à todos, cumprimentou a família Goerck
pelo nome Theodoro Goerck dado para uma Rua do Distrito Industrial. Com relação ao discurso do
Professor  Virgílio  Goerck  onde  apresentou  o  histórico  do  homenageado  e  disse  que  o  Distrito
Industrial, onde uma Rua recebeu o nome de seu pai, vai ser o melhor do Vale do Taquari, como é bom
ouvir isto, graças ao empenho da Administração Rudimar e Zé Iran que criaram o Distrito Industrial,
bom também que nesta Rua agora denominada Theodoro Goerck está estabelecida a Empresa Vigas de



 propriedade dos netos do homenageado e que em breve vai ser a segunda maior empresa em geração
de receita para o nosso Município. Solicitou o empenho da Secretaria da Saúde e providencie a cirurgia
para o Sr. Ivo Maders, que há tempo está na fila de espera e agora o procedimento foi cancelado, sabe
que não é  fácil  resolver  todos os  problemas da saúde mas este  precisa de urgência.  Sobre a  Rua
Nicolau Zart, ficou muito triste, pois conforme uma reunião realizada com o Prefeito Municipal, este
teria alegado que só faltaria providenciar uma documentação junto à Caixa Federal, o que levaria uns
20 (vinte) dias e aí seria dado início no processo de licitação e às obras de calçamento ainda neste ano,
mas na LDO aprovada a previsão desta obra é somente para 2016 e 2017, assim está preocupada com
os recursos conquistados através de emendas parlamentares que se não forem utilizadas deverão ser
devolvidas. Sobre o Concurso de Oratória foi muito fantástico, foi de arrepiar, parabenizou os colégios
que participaram, a JCI, aos alunos que participaram e a aluna que se classificou em primeiro lugar e
vai  representar  Cruzeiro a nível  regional.  Sobre a  Semana Farroupilha foi  muito bonito o desfile,
apresentando  muito  bem  a  nossa  história,  pena  que  atrasou  um  pouco,  mas  depois  compensou,
convidou todos para a Missa Crioula no sábado pela manhã, foi  feita  uma em São Rafael com a
presença de mais de 150 (cento e cinquenta) pessoas e os cantos e tudo mais foi muito bonito, o Padre
Aldo  sabe  fazer  muito  bem,  referente  esta  semana  nós  Gaúchos  sabemos  nos  identificar  com
facilidade, usamos uma vestimenta diferenciada, temos o lema da nossa Bandeira do Rio Grande do
Sul,  Liberdade,  Igualdade  e  Humanidade.  O  Vereador  SÉRGIO  LUÍS  BACKES  saudou  à  todos,
referente a denominação da Rua, está de parabéns a família Goerck, o Sr. Virgílio falou e como é bom
relembrar  desses  velhos  tempos,  tudo  era  simples  mas  muito  bom na  época,  hoje  é  tudo  muito
estressante, no caso da Rua em São Bento achou que foi meio precipitada a atitude da Câmara de
Vereadores quando aprovou o Projeto, como veio para a Câmara estava tudo certo, mas considerou que
agora  o povo optou pelo  nome correto e  antes  foi  meio mal  entendido e  assim vamos corrigir  o
problema. Sobre a Semana Farroupilha parabenizou os voluntários da APAE que estão se doando, não
só agora na Semana Farroupilha, mas em muitos outros eventos que ocorrem, quer também agradecer
a um empresário de Lajeado que não quer ser identificado que colabora muito com a nossa APAE.
Sobre segurança lamentou o fato que ocorreu em Boa Esperança,  onde acompanhado de crianças
fizeram um assalto a pessoas pobres, levaram objetos, a carne e outros alimentos, não estão mais
perdoando ninguém, acha que mesmo que aumentar o número de Brigadianos não vai resolver os
problemas. Sobre a Telefônica Oi é lamentável tantas empresas e pessoas físicas estarem sem as suas
linhas  de  telefone  funcionando,  é  só  acompanhar  a  imprensa  que  tem reclamações  em todos  os
Municípios, mas os telefones continuam mudos e a conta vem, solicitou que a Câmara envie um ofício
para a Telefônica Oi solicitando providências. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN saudou à todos,
cumprimentou a Vereadora Anastacia que apresentou o Projeto de denominação da Rua Theodoro
Goerck, alegou que conhecia muito bem esta família, que merecidamente teve esta homenagem, pela
emoção do Chico deu para perceber como era difícil manter o comércio de Cruzeiro, também tem
muitas  outras  famílias  que  tiveram  história  em  Cruzeiro  e  merecem  uma  homenagem.  Também
endossou as palavras dos demais vereadores sobre a nossa segurança, está ocorrendo uma onda de
assaltos onde até  as pessoas pobres estão tirando as carnes  e outros alimentos.  Precisa através  da
Brigada  e  da  Polícia  Civil  serem tomadas  providências  para  amenizar  o  problema,  não tem mais
horários para ocorrer os assaltos, não sabe a solução, mas alguma coisa precisa ser feita. Sobre o
pronunciamento da Colega Vereadora Lovani referente a falta de remédios, segundo informações, não
é só um tipo de remédio que está faltando no Posto, por informações seria culpa dos fabricantes que
não conseguem atender a quantia de remédios necessários, a sua dúvida é se as pessoas realmente
precisam ingerir tantos remédios, que os Postos estão cheios de pessoas retirando remédios. Sobre a
pintura de cordões, disse que a Vila Célia desde que as Ruas foram calçadas e colocados os cordões,
nunca receberam pinturas e agora para o Natal seria bonito este Bairro também ser atendido com as
pinturas. Disse que há um tempo atrás fez pedido de conserto de calçadas e que muitas pessoas estão
resolvendo e consertando, elogiou a atitude desses moradores. Referente a Rua Dom Pedro II, próximo



 ao Pé de Chumbo, foi procurado por pessoas que danificaram seus veículos por baixo em virtude dos
desníveis, pediram o que seria necessário fazer para ressarcir os gastos com os consertos, mandou que
aguardassem que ele iria ver com a Prefeitura, ainda bem que só foram danos materiais e não houve
nenhuma tragédia, que aí as cobranças seriam ainda maiores e de responsabilidade da Administração.
Sobre a AES Sul, referente aos postes de madeira, precisam ser tomadas providências, estamos nos
aproximando das épocas de temporais e no próximo vendaval vamos ter muitos problemas. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente José Carlos Eckert encerrou a sessão convidando a todos para a próxima
sessão ordinária, a realizar-se no dia 01 de Outubro de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 17 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2014.

JOSÉ FLÁVIO WILGEN               JOSÉ CARLOS ECKERT
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


